

# わたしたちの意見を市政に

## 牛久市中学生模擬議会

牛久市の将来を担う中学生に、地方自治の仕組みを学び、市の政策決定の過程や市議会の運営方法などを体験し理解しながら、牛久市のまちづくりへの参画意識を持つてもらうため、8月20日、市議会議場で「平成20年度牛久市中学生議会」を開催しました。市内各中学校の3年生15人が参加し、中学生から市政に対し新鮮味あふれるさまざまな質問が出され、市執行部も定例議会同様に熱心に答弁しました。



○市民が納めている税金の使い道について…鈴木恵理さん

市長 市役所の仕事のやり方の改善と無駄使いを無くすことにいち早く取り組んでいます。今後これらを継続しながら、市の収入が増える取り組みを実施して健全財政を目指していきます。市民の皆さんからお預かりした大切な税金は、一円たりとも無駄にすることなく、魅力あるまちづくりに大切に使っていきます。



○不法投棄やごみ削減への取り組みについて…中村愛梨さん

市長 不法投棄に対応するため、各行政区に配置されている「環境美化推進員」の皆さんやシルバー人材



○後期高齢者医療制度について…松本理奈さん

センターと連携し、監視パトロールを実施した結果、昨年度は354件の不法投棄物を処理しました。また、市民の皆さんも、これまでの「ごみは出してしまうもの」から「ごみをできるだけ出さない」というように、ごみ処理や環境問題について改めて考え直す機会だと考えます。

者医療制度は、支援する立場の若い世代と、支援を受ける高齢者を明確に区別することにより、今まで以上に国民皆保険制度の充実と安定を図るために始まった制度です。皆さん中学生もこの制度の一員であり、いずれば高齢者になることを踏まえた上で、後期高齢者医療制度への理解

### 中学生模擬議会議員

鈴木恵理	下根中学校
中村愛梨	牛久第二中学校
松本理奈	牛久第一中学校
中村亮祐	牛久南中学校
大野絹子	下根中学校
小林正哉	牛久第二中学校
柳町拓麻	牛久第一中学校
生井あすみ	牛久第一中学校
植田賢人	牛久第三中学校
猪狩菜耶	牛久第二中学校
高田啓太	牛久南中学校
手納弘太郎	下根中学校
中村麗香	牛久南中学校
久保茉莉美	牛久第三中学校
五十嵐光来	牛久第三中学校

(敬称略)



○小・中学校への安全対策について…中村亮祐さん

と協力をお願いします。教育長 平成17年度までに小中学校に防犯カメラを合計31台設置しています。また、防犯教室・避難訓練の実施や、地域のボランティアや保護者の皆さんが、登下校時間に通学路を巡回するなど、不審者から小・中学生を守るために協力していただいています。



○食料不足対策や学校給食での取り組みについて…大野絹子さん

市長 耕作しなくなった畑を活用して市民が農作物を作ることができ「元氣農園」を市内7カ所に設置し、安全安心な野菜など農作物を



○シャトーカミヤが国指定重要文化財に指定されるまでの苦労などについて…小林正哉さん

教育長 国の重要文化財に指定されると、施設の修繕や改造をする場合に、文化庁に対して届け出や許可を受けることが必要になるなど、個人所有の施設であってもさまざまな制限が加えられることになります。所有者に対して指定の意義などの説明

を行ったり、建物の調査などに時間を要した点などが苦勞した点です。



市長 市では歩

道が無く交通量が多い危険な道路を解消するため、順次歩道整備をする予定です。また、かつば号、総合福祉センター巡回バス、高齢者移送サービスなどを市民の皆さんの外出の際の交通手段として利用していただけるよう運行しています。

○男女共同参画社会への取り組みについて…生井あすみさん

市長 平成21年4月に2カ所の保育園を開設する計画を進めています。これにより、0歳児から就学前までの受け入れ児童数が320人増加する予定です。児童クラブでも利用対象学年を3年生から6年生までに拡大するなど、子どもを産み、育てやすい環境を整え、女性が働きやすく子どもも親も元気に生活することができるとまちづくりを目指しています。



○市民全体で取り組む省エネ活動について…植田賢人さん

市長 地域の中で資源を循環し、

地球温暖化防止に貢献する取り組みとして、牛久市バイオマスタウン構想を作成し、事業を展開しています。市内の荒れ果てた農地に菜種を植えて、そこから菜種油を作り学校給食で利用し、使い終わった油は各家庭から集めた使用後のてんぷら油と合わせてバイオディーゼル燃料に精製し、公用車の燃料として利用していきたいと考えています。



市長 生きがい

○高齢者や障害者に対する支援について…猪狩茉莉さん

市長 生きがいを持つ健康な生活を送ってもらうため、65歳以上を対象に「うしくかつぱつ体操」を全的に普及するとともに、元氣教室や体力アップ教室などを開催しています。また、引きこもりがちな方の社会参加を促進するため、重度身体障害者移送サービス、高齢者移送サービスモデル事業などを実施しています。



教育長 4月1

○市内中学校の耐震化について…高田啓太さん

教育長 4月1日時点で、市内学校の耐震化率は71・9%で県内5位ですが、今年度実施している岡田小学校の第2

期工事が完了すると75%となります。ここ数年、日本国内でも大きな地震が多発しているので、耐震化率100%を目指して、校舎・体育館の耐震補強を計画的に進めていく予定です。



○大型商業施設やレジャー施設の誘致計画について…手納弘太郎さん

市長 ひたち野うしく地区には、既にケーズデンキやカスミ、西友などが出店していますが、今後は日曜雑貨店の「ホームマック」や小規模なモールなどの建設が予定されています。レジャー施設については牛久運動公園をさらに使いやすくするための再整備など市民の皆さんの使い勝手がよくなるように検討しています。



○市内学校へのエアコン導入の経緯について…中村麗香さん

教育長 地球温暖化の影響で、気温が35度を超える「猛暑日」が頻繁に記録されたり、光化学スモッグが発生したりして、集中して勉強することが困難な環境になってきました。そこで未来を担う児童・

生徒の皆さんに、学習に集中できる環境を提供することが不可欠と考え、全校合わせて398室へエアコンの設置を行いました。



○不審者の対策について…久保美由美さん

市長 市では、青色回転灯を装備した防犯パトカーによる地域安全パトロールを市内全域で毎日実施しているほか、市民が自主的に結成した防犯パトロールが学校周辺や通学路の防犯パトロールを行っています。また、防犯カメラの設置を駅前の自転車駐輪場や公園などの主要な公共施設に進め、今年3月までに160台の防犯カメラが設置されています。



○市民一人ひとりの声を聞くために実施していることについて…五十嵐光来さん

市長 総合相談室や「市長への手紙」、Eメールなどに寄せられたご意見・ご要望・苦情などを一括管理し、まちづくりに反映させるよう努めています。また、行政区や自治会、各団体の皆さんのところへお伺いし、ひざを交えた市政懇談会なども行っています。